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本报7月7日讯(记者 钟建军
孙健) 解放思想、加大力度、提

速增效、奋发进取……6日上午，
烟台市委、市政府召开加快东部
新区建设推进会。烟台市委书记
张江汀在会上说，要把一切优质
资源、精干力量向新区倾斜、向新
区投放，举全市之力推动东部新
区加快崛起。烟台市委书记张江
汀在会上作重要讲话，市委副书
记、市长王良主持会议。

张江汀在会上称，建设东部新
区是市委、市政府适应新的形势和
发展要求，作出的一项牵一发而动
全身的重大战略决策。站在新的历
史节点，蓝色经济区建设是面临的
又一重大历史机遇，能否抓住机
遇、乘势而上，关键看东部新区。

东部新区建设成败与否，事
关烟台在全省、全国的地位和形
象，事关烟台能否在新一轮区域
竞争中继续领先、走在前面。东部

新区是全市的新区，要把新区建
设当做全市的事情看待，把一切
优质资源、精干力量向新区倾斜、
向新区投放，举全市之力推动东
部新区加快崛起。

建设速度是新区发展的命脉
所系，要充分看到省内其它三区
竞相发展的激烈态势，只争朝夕、
快马加鞭，加快调整完善规划，为
新区创造更大的发展空间和盈利
空间；加快基础设施建设，掀起金

山港区域大开发、大建设的热潮；
加快推进招商引资，推动大项目、
好项目集中向新区落户。

张江汀指出，要进一步创新体
制机制、提高效率。东部新区指挥
部、指挥部办公室、市直有关部门
和牟平区，都要明确自己的职责，
全力干好自己的工作。对东部新区
的重要工作、重点项目进展情况，
要加大督促检查力度，全力推动工
作落实。各级各有关部门都要只为

成功想办法，推动东部新区在市内
“一极领先、多极崛起”战略中发挥
好示范表率作用，在省内四区中后
来居上、走在前面。

王良在会议结束时强调，各级
各部门要认真贯彻这次会议精神，
进一步加压、加力、加责、加快，举
全市之力推进东部新区开发建设。

会上，市级有关领导、市直有
关部门和单位主要负责同志分别
作了发言。

举全市之力推动东部新区加快崛起
烟台市召开加快东部新区建设推进会

新区200米高地标建筑建得咋样了？

已建起三层，年底前完工
本报记者 钟建军 孙健

烟台东部正崛起
一 座 海 洋 经 济 新
城——— 东部新区，如
今在金山港区域已掀
起大开发、大建设的
热潮。“东部新区”的
建设倾注了全市上下
的心血，现在新区建
设到什么程度了？进
展咋样？7日，记者来
到烟台海洋产权交易
中心、海洋经济总部
基地、海洋创业服务
大厦项目亲身探访。

主楼建起3层，9座塔吊同时开工
向东，再向东，沿着滨海

中路往东走，再走到滨海东路
上，除了海边的美景外，更有
一股热火朝天的建设热潮。7

日，记者来到东部新区，烟台
海洋产权交易中心、海洋经济
总部基地、海洋创业服务大厦
项目地。

开车的是一位牟平的司机
师傅，他告诉记者，金山港这片
以后就是城市发展的中心地段
了，“你别看现在路两旁显得挺

荒凉，不出五年，这里就得大变
样，高楼大厦都起来了。”司机
师傅笑着说。

今年3月底，记者在烟台
海洋产权交易中心、海洋经
济总部基地、海洋创业服务
大厦项目地时，工地上还显
得有点荒凉，工人们穿着棉
衣在工地上打桩，挖掘机这
个大家伙是工地的主力军。
然而，现在记者看到的却是
另一番景象。

在施工现场，大型渣土车
进进出出，拉来了回填地基的
沙土，拉走了建筑垃圾。

走进项目建设的大门，映
入眼帘的是已经3层高的烟台
海洋产权交易中心大楼主楼，
旁边的两座副楼也已经露出
地面，地下部分的工程基本完
成，开始进行地面以上的建
设。

三座大楼周边的9座塔吊
同时作业，头戴安全帽、身穿红

马夹的建筑工人们顶着烈日在
埋头苦干。

“你现在看着这楼还不高，
我们可是眼瞅着它从一片荒地
到现在的，感觉每天一个样，快
得很。”坐在一处阴凉地休息，
晒得黝黑的工人姜师傅告诉记
者，去年工程刚开工的时候他
就在，眼看着工程从动工到现
在，“楼噌噌地起，再过一个月
你再回来看看，又是另一个样
儿了。”

工人干活格外卖力，因工程觉得自豪
忙、快、赶……为了加快建

设，建筑工人们加班至晚上11点
那是常事，有时没按计划完成当
天的活，还得干一晚上。

“今年大年初四来干活的
时候，地基还没挖完，现在楼都
好几层了。”负责拉土回填的孙
德利是当地渣土车工程队的一
员，他告诉记者，干着这样的工

程，他觉得自豪。“200米啊！这
可是烟台东部新区的地标性建
筑，想一想，建这么标志性的
楼，自己也出过力。”孙德利笑
着说，这是一件挺高兴的事。

他说，以前也在其他建筑
工地上待过，但从来没建设过
这么高的楼，“工地上打的桩子
都是两指厚的钢板柱，3个人都

合抱不过来，里面再浇灌上水
泥，肯定很结实。”

工人们不闲着，加班加点
赶进度。“你看现在，大中午最
热的时候都在开工，工人们也
勤快，大家都是为了往前赶进
度。”孙德利说。

在钢筋加工区干活的王万
民说，加班到晚上11点那是常

有的事，有时候都要加班干一
晚上。

记者正跟几个工人们聊
着，一阵强风将工地上的尘土
卷起，记者赶忙捂住口鼻，这一
举动却被几个工人嘲笑了。“在
工地上这都很正常，干一天，浑
身没有干净的地方。”建筑工人
老陈说。

200米高地标建筑，年底前完工
45层，200米高的烟台海洋

产权交易中心主楼啥时候能
完工？建筑公司的多名工作人
员均告诉记者，现在的情况是
不分白昼、加班加点赶进度，
争分夺秒搞建设，年底前能建
完。

据了解，总投资16亿元、总
建筑面积32万平方米的烟台海

洋产权交易中心、海洋经济总
部中心、海洋创业服务中心项
目，是烟台东部新区起步区的
标志性工程，也是烟台东部新
区面向未来的地标性工程。

“之前的工程是在打地
基，这个过程比较慢，现在基
地建好了，上面就建得很快
了。”在施工现场，一位姓徐

的监理给记者打了个形象的
比喻，盖楼好比植物生长，先
把地底下的根系扎稳扎牢之
后，地上部分长得就很快。他
说，现在都是钢构，不仅更加
结实，建得也很快，“几天就
能建一层。”

整个工地上，有多少建筑
工人呢？记者询问多人却均不

知情，都说很多建筑工人不断
参与到这个大项目的建设中
来。

“烟台海洋产权交易中心
楼是主楼，建到第三层了，一层
地上的，另外两层是地下的。”
项目部张姓工作人员说，规划
是年底完工，如果进展顺利的
话，工程今年能完工。

2012年2月2日，烟台市委书记
张江汀在烟台第十二次党代会上的
报告中提到，“呼应‘蓝区’建设，高
起点、大力度规划发展东部高技术
海洋经济新区，使之尽快形成规模、
树起形象，带动中心城市向东拓
展。”

2012年6月5日，东部新区建设指
挥部成立后召开第一次会议，也是
加快东部新区建设的一次动员部署
会议。会上提出，要把新区建设作为
蓝区建设的“一号工程”。

2 0 1 2年9月2 6日上午，烟台市
举行东部新区开发建设推进大会
暨指挥部办公室揭牌仪式，这次大
会的召开标志着东部新区开发建
设进入到新的阶段。东部新区已列
入国家海洋经济发展“十二五”规
划。

2013年2月16日，农历正月初七，
继去年春节、今年元旦之后，市委书
记张江汀第三次在节后上班的第一
天来到东部新区调研、检查指导工
作。

2013年3月12日，烟台市委书记
张江汀在全市“工作落实年”动员大
会上的讲话中提出“八突破”“八落
实”，“八突破”中第一条就是发掘滨
海优势，在蓝区建设上实现突破。要
求东部海洋经济新区以金山港区为
重点，在基础设施建设和招商引资
等方面加大力度、强势推进，确保快
树形象、早见效益。

2 0 1 3年7月6日，烟台市委、市
政府召开加快东部新区建设推进
会，调度东部新区前段工作情况，
分析存在的问题和不足，明确下
步的推进措施和努力方向，动员全
市上下进一步凝心聚力、加大力
度，推动东部新区快速突破、快树
形象。
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东部新区历程

烟台海洋产权交易中心楼已
建3层。 记者 钟建军 摄

▲烟台海洋产权交易中心、海洋
经济总部基地、海洋创业服务大厦项
目整体规划图。 记者 钟建军 摄
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